DISCURSO GRADUACIÓN 2º BACHILLERATO. PROMOCIÓN 2025

Buenas tardes a todos. Religiosas, directora, profesorado y trabajadores del colegio en general, padres, familiares y en especial, a VOSOTROS, alumnado de 2º de bachillerato y ciclos formativos.

Hoy es un día muy señalado para todos nosotros. Para los que os graduáis, porque termináis una etapa muy especial de vuestra vida, para empezar otra muy distinta; y para profesores y padres, porque en esta etapa que dejáis, hemos tenido mucha participación (para algunos, más intensa de lo que les hubiera gustado).

Parece mentira que hayan pasado ya quince años desde que empezasteis el colegio. La mayoría de los que estáis aquí empezasteis en él siendo unos niños. Recuerdo esa etapa en infantil, con la Madre Paz en la puerta, dando amablemente los buenos días, con Menchu, Susana y Marta y todo el equipo de profesoras ...¡Qué tiempos aquéllos, en lo que todo era facil! No había en ellas ningún defecto... todo eran elogios ...El libro viajero, el día del protagonista, aquéllas entrañables y trabajadas funciones de Navidad y fin de curso.

Poco a poco, fuisteis creciendo, y con un resumen rimado de esa etapa, os despedisteis de ellas para pasar a <u>Primaria</u>. Afrontábais dos grandes retos, uno, el Colegio se ponía más serio y el otro, las temidas batidoras. <u>Esas batidoras</u> por las que siempre protestábamos los padres porque no nos gustaba la clase, poniendoos de escudos a vosotros.

Amigos nuevos, materias nuevas y nuevos desafíos. Pasar de curso siempre os daba cierto vértigo, pero uno y otro año, os adaptábais.

En primaria disfrutásteis, con gran protagonismo, de la procesión del Viernes de Dolores. Nazarenos, portadores de trono, mantillas e incluso alguno que otro, ejerció de integrante de la banda de música con su tambor o su flauta.

Os despedisteis con la que yo creo que es una de las mejores actividades organizadas por el Colegio,"De Malaka a Málaga". Aún recuerdo a los "güiris" en el centro de Málaga, acercándose a los grupos del Colegio para escuchar vuestra información en un inglés "casi propio" de un estudiante de Oxford.

Llegó el paso de Primaria a Secundaria... <u>la temida ESO</u>, una etapa incierta, pero llena de ilusiones al entrar en la etapa de los "mayores". ¡No sabíais lo que os esperaba... !

A todos vosotros, además, os coincidió el primer año con la pandemia, cambiando por completo la forma en la que trabajabais y estudiabais. Tuvisteis que adaptaros a una nueva forma de aprender a través de las clases virtuales, y de convivir con las mascarillas y con algún que otro parte, por no llevarla correctamente colocada.

Esos años de la ESO, fueron años de muchos cambios. Una etapa en la que aprendisteis a mirar más allá del Colegio para hacer amigos, a formar opiniones propias, a no ser tan

conformistas y, sobre todo, en la que ya no había tantos elogios a los profesores... ¡¡Ya no les mirábais con el mismo ojo!

Y llegó el momento de empezar a elegir. Esto ya se puso más serio, pues ya debíais tomar las primeras decisiones que ayudarían a configurar vuestro futuro. Unos decidisteis iros a Ciclos formativos y otros a Bachillerato. En uno y otro sitio, estoy segura, nada ha sido fácil. Pero eso es la vida.

Este ultimo periodo en el Colegio, no lo podemos negar, ha sido un periodo muy intenso ... exámenes, trabajos, decisiones importantes por ver para donde "tirábais", incertidumbre por la nueva Selectividad y, sobre todo, muchas horas de estudio y falta de sueño (Bueno, para unos, unas pocas más que para otros).

Pero este último periodo, a pesar de haber sido el más duro e intenso, será, aunque no os lo creáis, el que os vincule más a lo que ha sido para vosotros este Colegio del que ahora os despedís.

Y os digo esto porque aunque hayáis resoplado y protestado por la dureza, método y actitud que considerabais que tenían algunos profesores, al final os quedaréis con lo bueno, con los momentos vividos con ellos, bailando vuestras sevillanas, ensayando el musical y recordando estos últimos días de despedida con temática en el "outfit"; y no os acordaréis de como corregían, de cómo explicaban o dejaban de explicar, ni del "rapapolvo" que algunos se llevaron por venir en bañador y chanclas al Colegio.

Al final, y os lo digo por experiencia, cuando pasen unos años y os reencontréis con un profesor de vuestro Colegio, recordaréis con cariño y cierta broma lo duro, exigente o bueno que era ... porque son ellos quienes han formado parte de vuestra educación y formación, y quienes os habrán ayudado, sin que os deis cuenta, a solventar los baches con los que os vayáis encontrando en la vida.

De aquí a unas semanas, cuando acabéis con vuestra selectividad, elijais el ciclo superior al que queréis ir, o encontréis el trabajo que sea, empezará una etapa preciosa. Me atrevería a decir que de las mejores de vuestro camino.

Descubriréis un mundo completamente diferente al que estáis acostumbrados. Os daréis cuenta de que sois muy afortunados por haber tenido la gran suerte de recibir una formación académica, humana y espiritual que os permitirá adaptaros a las diferentes realidades con las que os encontréis a lo largo de vuestra vida.

La vida os empezará a exigir un poco más. No porque sea más difícil, sino porque empieza a pediros que os responsabilicéis, y que empecéis a perfilar el camino que queréis recorrer, ya solos.

En ese trayecto que ahora comenzáis, plasmad los valores que os han inculcado desde vuestro inicio en el colegio: Esfuerzo y entrega en lo que hagáis, respeto y amistad.

- .-Estudiad y formaos todo lo que podáis. Tened curiosidad e inquietud por aprender. El saber nunca ocupa lugar y es como la Amistad... "hay que regarlo".
- .-Dad siempre lo mejor de vosotros mismos. Id a por vuestros sueños, buscad vuestro Proyecto de vida, pero siendo buenas personas y rodeándoos siempre de buenas personas. Las personas que nos acompañan en el camino influyen mucho en quiénes llegamos a ser.
- .-Tratad siempre a los demás con generosidad, con sentido común y sobre todo con respeto. Eso, creedme, abre más puertas de las que imagináis. En el plano personal y en el profesional. No es mejor profesional ni llega más alto el más agresivo, sino el que empatiza, respeta y sobre todo trabaja por y con los demás. Santa María Eugenia decía que cuando no se puede dar nada, siempre se puede dar una palabra amable.

Aplicando estos valores, tendréis una vida exitosa, estoy segura.

El otro día, <u>oyendo un podcast de un psicólogo sobre lo que él consideraba "éxito"</u>, decía que el éxito en la vida no tenemos que verlo o medirlo desde el punto de vista material, ni siquiera por la consecución de los objetivos profesionales. <u>Decía que el éxito real venía pura y simplemente de la paz interior de cada uno</u>, de llevar un ritmo de vida que no estuviera basado en forzarnos a cosas que no van con nosotros (pero que continuamente nos muestran las redes sociales).

Aunque sea muy dificil verlo ahora y se vea con facilidad cuando seáis ya mayorcitos, el éxito en la vida tenéis que verlo en el sentido de estar en paz con uno mismo, de estar satisfechos con lo que sois, de aceptar lo que la vida os va poniendo en el camino, de sentiros libres al tomar las decisiones importantes en vuestra vida. Eso es lo que os hará felices de verdad.

No tengáis miedo de equivocaros. Las decisiones importantes dan vértigo, sí. Pero también es verdad que muchas veces solo aprendemos caminando, probando, incluso fallando. Todo suma y todo enseña.

Disfrutad de las pequeñas cosas. La vida es un camino largo, con momentos buenos en los que hay que disfrutar de los logros, pero también malos en los que hay que sortear los imprevistos y superar los tropiezos. Y a este sorteo y superación, os han enseñado muy bien en el Colegio (sobre todo este año).

No me quiero alargar mucho más, pues como decía Baltasar Gracián, "lo bueno, si breve, dos veces bueno".

Termino con un agradecimiento profundo a la religiosas del Colegio de la Asunción por esa disponibilidad, entrega y hospitalidad infinitas. Siempre con los brazos abiertos a las familias, con las puertas abiertas de su casa, hasta horas, a veces, intempestivas.

Con un agradecimiento a todo el profesorado del Colegio por el tiempo que habéis empleado en transmitir a nuestros hijos conocimientos y valores que, seguro, le ayudarán en el futuro, y con disculpas si en alguna occasión no hemos sabido apreciar vuestro trabajo.

Gracias a todo el personal no docente del centro por hacer encajes de bolillo para que el Colegio ruede, desde secretaría, hasta el último rincón del Colegio.

Por ultimo, con un recuerdo especial a aquellos familiares que no están físicamente con nosotros, pero que desde alguna parte nos ven.

A los graduados, ENHORABUENA. Os deseamos lo mejor en vuestro camino, pero sobre todo ¡Mucha suerte en la selectividad (los que la hagan) y a todos, en todo lo que venga después!

Poned pasión y mucho corazón en todo lo que hagáis y, sobre todo, como decía Santa María Eugenia, PRACTICAD EL BIEN Y SED LO QUE SOIS CON LA MAYOR PLENITUD.

Muchas gracias.